

AFERRAR LA CLAVE: LA LUCHA DE CLASES

(11 de febrero de 1976)

Editado por
Ediciones Bandera Roja
<https://edicionesbandera.com>
abril 2022

ÍNDICE

AFERRAR LA CLAVE: LA LUCHA DE CLASES	3
Importante criterio para distinguir entre el marxismo verdadero y el falso...	4
La esencia de la lucha actual	12
Adherirse a la línea fundamental y persistir en el estudio de la teoría	14
Nota de <i>Ediciones Bandera Roja</i>	16

AFERRAR LA CLAVE: LA LUCHA DE CLASES

Traducción levemente abreviada de un artículo de Hongqi, N.º 1, 1976. Los subtítulos y las notas son nuestros [Nota de Pekín Informa, N.º 6, 11 de febrero de 1976].

Recientemente el Presidente Mao ha señalado: "**La estabilidad y la unidad no significan renunciar a la lucha de clases. La lucha de clases es como la cuerda clave de una red, y todo lo demás son mallas**". Es de importante significación comprender profundamente esta instrucción del Presidente Mao, repasar sus tesis sobre esta cuestión hechas durante muchos años, criticar la "teoría de la extinción de la lucha de clases" y oponerse a la tendencia errónea de despreciar la lucha de clases, a fin de aplicar concienzudamente la línea fundamental del Partido, agarrar firmemente la clave, la lucha de clases, y realizar aún mejor los diversos trabajos.

En 1965, al criticar la línea revisionista de Liu Shao-chi el Presidente Mao señaló: "**Durante todo el período de transición existen contradicciones de clase, existen la lucha de clases entre el proletariado y la burguesía y la lucha entre el camino socialista y el capitalista. Nos desviaremos si olvidamos esta teoría básica y esta práctica fundamental que ha observado nuestro Partido desde hace más de 10 años**". La historia de los últimos veintitantos años desde que China entró al período de la revolución socialista, es la historia en que el Presidente Mao nos ha dirigido en llevar a cabo constantemente la lucha de clases contra la burguesía, la historia en que la lucha de clases ha impulsado el avance de la sociedad china. La lucha entre las 2 clases y entre los 2 caminos es la teoría básica y la práctica fundamental de nuestro Partido. Sintetizando constantemente la experiencia práctica de la lucha de clases y empuñando firmemente la clave que

es la lucha de clases de acuerdo con la teoría del Presidente Mao sobre la continuación de la revolución bajo la dictadura del proletariado, ciertamente conquistaremos sin cesar nuevas victorias en la causa socialista.

Importante criterio para distinguir entre el marxismo verdadero y el falso

En la causa socialista, persistir o no en tomar como clave la lucha de clases es, a fin de cuentas, una cuestión de reconocer o no la subsistencia de las clases, las contradicciones de clase y la lucha de clases bajo las condiciones del socialismo, y de reconocer o no la necesidad de perseverar en la dictadura del proletariado sobre la burguesía durante todo el período histórico del socialismo. Tanto en lo internacional como en lo nacional, esta cuestión siempre ha sido el foco de la enconada lucha entre el marxismo y el revisionismo y un importante criterio para distinguir entre el marxismo verdadero y el falso. Mirando retrospectivamente la lucha que hemos librado contra Liu Shao-chi y Lin Piao, cabecillas de la línea revisionista dentro del Partido, podemos comprender esta cuestión con mayor claridad.

Ya en vísperas de la fundación de la República Popular China, el Presidente Mao indicó explícitamente ante la II Sesión Plenaria del VII Comité Central del Partido (marzo de 1949): Después del triunfo en la revolución de nueva democracia, la contradicción principal dentro del país será **"la contradicción entre la clase obrera y la burguesía"**. Al mismo tiempo, nos advirtió: **"Después de eliminados los enemigos con fusiles, quedarán aún los enemigos sin fusiles, quienes entablarán, inevitablemente, una lucha a muerte contra nosotros; jamás debemos subestimarlos"**. El Presidente Mao formuló los principios y las medidas políticas para nuestra lucha contra la burguesía y enfatizó que es necesario estar alerta contra la aparición en el seno del Partido de personas alcanzadas por los proyectiles almibarados de la burgue-

sía. Esto nos señaló la orientación en la realización de la revolución socialista. Sin embargo, el renegado, agente enemigo y vendedobros Liu Shao-chi no ahorró esfuerzo en llevar la contraria. A espaldas del Comité Central del Partido y prescindiendo de la resolución de la II Sesión Plenaria del VII Comité Central, pregonó en todas partes que la burguesía tiene "mérito por su explotación" de la clase obrera y, más aún, planteó la necesidad de "consolidar el orden de la nueva democracia". El Presidente Mao criticó y rechazó oportunamente la serie de absurdos de Liu Shao-chi destinados a suprimir la lucha de clases y a combatir la revolución socialista. Bajo la dirección del Presidente Mao, todo el Partido y el pueblo chino emprendieron en vasta escala el movimiento para reprimir a los contrarrevolucionarios, el movimiento contra los 3 males y el movimiento contra los 5 males^[1] golpearon a los elementos contrarrevolucionarios, repelieron los furiosos ataques de la burguesía, aseguraron la victoria de la Guerra de Resistencia contra la Agresión Norteamericana y de Ayuda a Corea y rehabilitaron pronto la economía nacional. Acto seguido, a la luz de la línea general para el período de transición, en 1954 demolimos la alianza antipartido de Kao Kang y Yao Shu-shi; en 1955 llevamos a cabo la lucha contra la camarilla contrarrevolucionaria de Ju Feng^[2] y desplegamos victoriosamente el movimiento por la eliminación de los contrarrevolucionarios, y realiza

[1] Se refieren al movimiento en el seno del Partido y los organismos estatales contra la corrupción, el despilfarro y el burocratismo, y el movimiento antiburgués contra el soborno capitalista a los empleados públicos, la evasión de impuestos, el robo de propiedad estatal, el fraude en el cumplimiento de los contratos con el Estado y el hurto de informaciones económicas del Estado para la especulación, movimientos efectuados entre diciembre de 1951 y junio de 1952. Fue la primera gran prueba de fuerzas entre el proletariado y la burguesía en China durante el período del socialismo. Tras una ensañada lucha por más de medio año, el proletariado ganó una victoria brillante.

[2] La camarilla contrarrevolucionaria de Ju Feng estaba infiltrada en las filas revolucionarias con el renegado Ju Feng como cabecilla. En 1954, éste planteó en su llamada "propuesta" un programa antisocialista global para la literatura y el arte, atacando virulentamente la política del Partido sobre estas materias y la dictadura del proletariado. Al año siguiente, Renmin Ribao publicó sucesivamente tres grupos de materiales acerca de esa camarilla y el Presidente Mao agregó a cada uno de ellos una nota de la redacción, revelando y pulverizando definitivamente los desigios contrarrevolucionarios de dicha camarilla.

mos la transformación socialista de la agricultura, la artesanía y la industria y el comercio capitalistas.

Comenzando por el desenmascaramiento de la película entreguista *Historia íntima de la corte Ching*^[3] (cuya crítica, sin embargo, fue impedida en aquel momento por Liu Shao-chi y compañía) y por la crítica al reaccionario film *La vida de Wu Sün*^[4], efectuamos, en coordinación con la transformación socialista, una serie de luchas en el dominio ideológico contra la ideología burguesa; criticamos el idealismo burgués y golpeamos a los revisionistas que se preciaban de "haber aprendido el marxismo" pero que de hecho habían capitulado ante la ideología burguesa. Todas estas victorias fueron obtenidas bajo la dirección del Presidente Mao y tomando firmemente como clave la lucha entre las 2 clases y entre los 2 caminos.

En 1956, China cumplió en lo fundamental la transformación socialista de la propiedad sobre los medios de producción. Pero después de esto ¿existirían o no clases y lucha de clases? ¿Seguiría siendo o no la contradicción principal dentro del país la lucha entre el proletariado y la burguesía? Se inició así otra controversia entre los marxistas y los revisionistas. Liu Shao-chi y su gavi-lla cacarearon: "Se ha resuelto en lo fundamental la contradicción entre el proletariado y la burguesía"; la contradicción principal en

[3] *Historia íntima de la corte Ching* es una cinta cinematográfica reaccionaria proyectada a comienzos de 1950 en varias ciudades de China. Calumnia y deforma malignamente la lucha antiimperialista del pueblo chino, defiende la agresión imperialista, hermosea la agonizante dinastía imperial Ching y predica sin escrúpulos el capitulacionismo nacional y el capitulacionismo de clase. Entonces el Presidente Mao indicó seriamente: "*Historia íntima de la corte Ching es una película entreguista y debe ser criticada*". Sin embargo, la crítica no se desplegó porque fue impedida por Liu Shao-chi y sus semejantes.

[4] *La vida de Wu Sün* es un film reaccionario que pregona el capitulacionismo de clase y niega la lucha de clases. Wu Sün (1838-1896), exaltado en la película, fue un fervoroso defensor del feudalismo y un confuciano extremadamente despreciable. En la situación en que el movimiento campesino revolucionario crecía con ímpetu, Wu Sün coleccionaba dinero abyectamente para crear una escuela y propagaba con celo la cultura feudal, ganando así elogios de la clase dominante feudal. En mayo de 1951, el Presidente Mao escribió el artículo "Hay que prestar seria atención al debate sobre la película *La Vida de Wu Sün*" y dirigió personalmente la crítica a este film reaccionario.

el país "es la contradicción entre el avanzado sistema socialista y las atrasadas fuerzas productivas sociales". Semejantes falacias revisionistas fueron inmediatamente objeto de una seria y aguda crítica del Presidente Mao.

En 1957, contra los absurdos esparcidos por Liu Shao-chi, el Presidente Mao subrayó reiteradamente el carácter prolongado y complejo de la lucha de clases, señalando con claridad: **"En China, aunque en lo fundamental se ha consumado la transformación socialista de la propiedad..., subsisten remanentes de las clases derrocadas: la clase terrateniente y la burguesía compradora; subsiste la burguesía, y la transformación de la pequeña burguesía sólo acaba de empezar. La lucha de clases no ha terminado. La lucha de clases entre el proletariado y la burguesía, entre las diferentes fuerzas políticas y entre el proletariado y la burguesía en el terreno ideológico, será aún larga, tortuosa y a veces incluso muy enconada"**. (*Sobre el tratamiento correcto de las contradicciones en el seno del pueblo.*) La lucha librada poco después contra los derechistas burgueses^[5] probó que la conclusión del Presidente Mao es enteramente correcta. Tras la victoria de esa lucha, bajo la guía de la línea general trazada por el Presidente Mao consistente en **"poner en tensión todas las fuerzas y pugnar por marchar siempre adelante para construir el socialismo según la norma de cantidad, rapidez, calidad y economía"** el pueblo chino en sus cientos de millones repudió la filosofía de servilismo ante lo extranjero y la teoría de avance rastrero, surgieron en 1958 el gran salto adelante en la construcción económica y el movimiento por el establecimiento de las comunas populares, y la causa socialista en China dio un gigantesco paso de avance.

Pero la lucha no cesó. En la VIII Sesión Plenaria del VIII Comité Central del Partido celebrada en Lushan en agosto de 1959, la camarilla antipartido de Peng Te-juai saltó a escena atacando la

[5] La lucha contra los derechistas burgueses se refiere al rechazo a los furiosos ataques lanzados por ellos en 1957 contra el proletariado cuando nuestro Partido llevaba a cabo una campaña de rectificación del estilo de trabajo.

línea general, el gran salto adelante y las comunas populares. La esencia de la lucha, como indicó el Presidente Mao, **"es una lucha de clases, es la continuación de la lucha a muerte librada entre las 2 principales clases antagónicas, la burguesía y el proletariado, en el curso de la revolución socialista en los últimos 10 años"**. Conforme a la experiencia en esa lucha y en las otras muchas del pasado, el Presidente Mao también nos enseñó: **"Este tipo de lucha, al parecer, continuará en China y en nuestro Partido, a lo menos por 20 años más y posiblemente hasta un medio siglo. En resumen, la lucha cesará sólo cuando desaparezcan completamente las clases"**. Posteriormente, aprovechando las dificultades económicas temporales originadas por 3 años consecutivos de calamidades naturales y los pérfidos actos de la renegada camarilla revisionista soviética de romper contratos y retirar sus expertos, Liu Shao-chi y su banda se opusieron una vez más a la línea correcta del Presidente Mao. Pregonaron a todo pulmón que "la industria debe retroceder lo suficiente y la agricultura también", y sacaron e impulsaron abiertamente la línea revisionista de *san zi yi bao*^[6]. Al percatarse del peligro de la línea revisionista contrarrevolucionaria de Liu Shao-chi, el Presidente Mao, en una reunión de trabajo del Comité Central en enero de 1962, advirtió de eso a algunos camaradas y planteó la cuestión de mantener vigilancia contra el surgimiento del revisionismo. En otra reunión de trabajo del Comité Central celebrada en Peitaije en agosto del mismo año y en la X Sesión Plenaria del VIII Comité Central del Partido en septiembre, el Presidente Mao emitió a todo el Partido el llamamiento de que **"no hay que olvidar jamás las clases y la lucha de clases"** y puntualizó que la sociedad socialista cubre una etapa histórica bastante larga, que durante esta etapa histórica aún existen clases, contradicciones de clase y lucha de clases, que existe la lucha entre el camino socialista y el capitalista y que existe el peligro de restauración capitalista, formulando así en forma integral la línea fundamental de

[6] *San zi yi bao* significa aumento de tierras de uso privado, de mercados libres y de empresas responsables de sus propias ganancias o pérdidas, y fijación de cuotas de producción agrícola en base a la familia.

nuestro Partido para toda la etapa histórica del socialismo y exigiendo que **"debemos hablar"** de esta cuestión **"cada año, cada mes y cada día"**. En mayo de 1963, el Presidente Mao formuló ante todo el Partido en forma todavía más penetrante la siguiente advertencia: Si se olvidara las clases y la lucha de clases y si se olvidara la dictadura del proletariado, **"entonces no haría falta mucho tiempo, tal vez unos cuantos años, o una década, o varias décadas a lo sumo, para que se produjera fatalmente una restauración contrarrevolucionaria a escala nacional, el partido marxista-leninista se transformara en partido revisionista o en partido fascista, y toda China cambiara de color"**. De esta manera, el Presidente Mao planteó en forma aguda el problema de aferrar o no la lucha de clases y de consolidar o no la dictadura del proletariado como un asunto de importancia cardinal que atañe al porvenir y el destino del Partido y el Estado.

A menudo ocurre que mientras el proletariado más firmemente empuña la lucha de clases, con mayor hipocresía los representantes de la burguesía que lo atacan niegan las contradicciones de clase. En 1964, cuando se desarrolló en gran escala a través del país el movimiento de educación socialista en las zonas urbanas y rurales de acuerdo con la línea fundamental del Partido, Liu Shao-chi saltó de nuevo a la palestra alegando que la contradicción principal en el campo eran la "contradicción entre 4 limpietas y 4 no limpietas" y el "entrelazamiento de las contradicciones internas del Partido y las de fuera del Partido", en un vano intento de alterar la orientación del movimiento. El Presidente Mao criticó de inmediato esas afirmaciones peregrinas de Liu Shao-chi, mantuvo la correcta conclusión de que la contradicción principal durante el periodo socialista es la lucha entre las 2 clases y entre los 2 caminos y señaló claramente que **"el blanco principal del movimiento actual son aquellos dirigentes seguidores del camino capitalista dentro del Partido"**, o sea, reveló la existencia de los agentes de la burguesía precisamente en el seno del Partido Comunista, garantizando en consecuencia un sano desarrollo al movimiento de educación socialista. La decisión del Comité Central del Partido Comunista de China sobre la Gran Revolución

Cultural Proletaria aprobada en agosto de 1966 citó esta tesis del Presidente Mao y trazó diversas medidas políticas a este respecto. Si comprendemos a fondo el carácter prolongado de la lucha entre el proletariado y la burguesía en la sociedad socialista, comprenderemos también cuán importante es este análisis científico del Presidente Mao para consolidar la dictadura del proletariado y prevenir la restauración capitalista.

La Gran Revolución Cultural Proletaria iniciada y dirigida personalmente por el Presidente Mao fue una gran revolución política librada por el proletariado contra la burguesía y todas las demás clases explotadoras. Al comienzo de ella, el cuartel general burgués de Liu Shao-chi, usurpando el nombre del Comité Central, lanzó a todo el Partido el "informe esquemático de febrero" confundió con fraseología sumamente farisaica la entonces aguda lucha de clases en los frentes ideológico y cultural y proclamó la consigna burguesa de que "ante la verdad todos son iguales", en una fútil tentativa de llevar esta lucha política de vida o muerte entre el proletariado y la burguesía hacia los llamados debates "puramente académicos". El Comité Central del Partido encabezado por el Presidente Mao desenmascaró a tiempo su complot y dirigió a todo el Partido y todo el pueblo en el aplastamiento del cuartel general burgués de Liu Shao-chi mediante repetidas y tortuosas luchas.

Más tarde, la camarilla antipartido de Lin Piao también saltó a la palestra. En el informe político para el IX Congreso del Partido redactado por Lin Piao en contubernio con Chen Po-ta, ellos sostuvieron que la tarea principal después de dicho Congreso residiría en desarrollar la producción, o sea una baratija de la misma índole que el absurdo urdido e introducido por Liu Shao-chi y Chen Po-ta en la resolución del VIII Congreso a espaldas del Presidente Mao. Este informe fue, lógicamente, rechazado por el Comité Central. El IX Congreso afirmó completamente la línea fundamental del Partido trazada por el Presidente Mao para toda la etapa histórica del socialismo. Luego del IX Congreso, desplegamos la campaña de crítica al revisionismo y de rectificación del

estilo de trabajo y la campaña de crítica a Lin Piao y de rectificación del estilo de trabajo y logramos la gran victoria en la demolición de la camarilla antipartido de Lin Piao. El X Congreso del Partido Comunista de China convocado en agosto de 1973 hizo un resumen sobre la lucha de nuestro Partido contra la camarilla antipartido de Lin Piao, afirmando una vez más la línea fundamental del Partido. Desde hace más de 2 años tras el X Congreso, el Presidente Mao nos ha conducido a continuar tomando como clave la lucha de clases, a profundizar la campaña de crítica a Lin Piao y de rectificación del estilo de trabajo, la campaña de crítica a Lin Piao y Confucio y la campaña por estudiar la teoría de la dictadura del proletariado, a criticar *A la orilla del agua*^[7], material de enseñanza por ejemplo negativo que pregona el capitulacionismo, y a llevar a efecto un gran debate sobre la revolución educacional, conquistando así magnas victorias en los frentes político y económico, ideológico y cultural.

"Las experiencias históricas merecen atención". El trayecto que hemos recorrido durante los pasados veintitantos años demuestra que persistir o no en tomar la lucha de clases como clave, librar o no una activa lucha del proletariado contra la burguesía, continuar o no la revolución socialista en los frentes político y económico, ideológico y cultural, y consolidar y fortalecer o no la dictadura del proletariado, todo esto es un problema básico de practicar marxismo o revisionismo. Liu Shao- chi y Lin Piao, cabecillas de la línea revisionista en el Partido, al trabajar sobretodo para predicar la teoría de la "extinción de la lucha de clases" y borrar la diferencia entre el socialismo y el capitalismo y la diferencia entre la dictadura del proletariado y la dictadura de la burguesía, en los hechos de ningún modo procuraban "extinguir" la lucha de clases sino embotar la vigilancia del proletariado y los demás revolucionarios y combatir la lucha del proletariado contra

[7] *A la orilla del agua*, novela china que ha circulado ampliamente durante siglos, describe una guerra campesina a finales de la dinastía Sung del Norte (960-1127 de nuestra era). Preconiza la línea capitulacionista de rebelarse solamente contra los funcionarios corruptos, pero no contra el emperador, y de aceptar la oferta de indulto y reclutamiento en el ejército imperial.

la burguesía a fin de hacer prosperar su criminal propósito de subvertir la dictadura del proletariado y restaurar el capitalismo. No debemos olvidar jamás la experiencia histórica en este aspecto, ni bajar nuestra guardia en cualquier circunstancia, ni olvidar las clases y la lucha de clases ni la dictadura del proletariado.

La esencia de la lucha actual

En medio de la excelente situación actual, aún existe la lucha entre las 2 clases, entre los 2 caminos y entre las 2 líneas. La tendencia ideológica errónea aparecida en la sociedad en el último tiempo de negar la Gran Revolución Cultural Proletaria, las nuevas cosas socialistas y la revolución proletaria en la educación ha sido un reflejo concentrado de la citada lucha. Las grandes victorias que hemos obtenido a raíz de la Gran Revolución Cultural Proletaria constituyen, sin lugar a dudas, desastrosas derrotas de la burguesía y todas las demás clases explotadoras. Sin resignarse a ello, estas clases invariablemente buscan la oportunidad para lanzar contraofensivas de venganza con la intención de revocar el justo veredicto de la Gran Revolución Cultural Proletaria. Una vez que ellas desataron el viento derechista para revocar este veredicto lanzando disparates revisionistas tales como sus extrañas declaraciones en los círculos educacionales, el proletariado y los otros revolucionarios, como es natural, tienen que luchar contra ellas respondiendo medida por medida. Esto es algo que concuerda con la ley del desarrollo. **"Todo error debe ser criticado y toda hierba venenosa, arrancada"**. (Mao Tsetung: *Sobre el tratamiento correcto de las contradicciones en el seno del pueblo*). Hemos de seguir las enseñanzas del Presidente Mao, tomar firmemente la clave, la lucha de clases, y desarrollar activamente esta lucha con guía y de manera sistemática. Bajo la dirección del Partido, debemos seguir criticando la línea revisionista contrarrevolucionaria de Liu Shao-chi y de Lin Piao y los puntos de vista y tendencias erróneos en el frente educacional, que contravienen la línea revolucionaria proletaria del Presidente Mao, y, al mismo

tiempo, distinguir estrictamente y tratar con acierto los 2 tipos de contradicciones de diferente carácter y unir a más del 95% de las masas y cuadros en el curso de la lucha, con miras a afianzar y desarrollar los victoriosos frutos de la Gran Revolución Cultural Proletaria. El gran debate en el frente educacional debe efectuarse bajo la dirección de los Comités del Partido a los distintos niveles, y no hay que organizar "equipos de combate".

En nuestra sociedad socialista, todos los fenómenos sociales llevan un contenido de clase determinado, y todas las ideas, sin excepción, su sello de clase, mientras las diversas contradicciones en todos los frentes de trabajo están invariablemente subordinadas a la contradicción principal, la lucha entre el proletariado y la burguesía. La lucha de clases entre ambos determina o influye en la existencia y el desarrollo de las otras contradicciones. Ningún trabajo se halla aislado de la lucha de clases. Por ende, al ocuparnos de cualquier tarea, debemos conseguir que la cuerda clave controle las mallas, y una vez que agarremos la cuerda clave se abrirán todas las mallas.

En los dominios cultural y educacional, literario y artístico, científico y sanitario, etc., la contradicción principal es siempre la lucha entre el proletariado y la burguesía. Cualquier trabajo en estos terrenos enfrenta el problema de orientación política, es decir, servir o no a la política proletaria y ejercer o no en estos terrenos la dictadura sobre la burguesía. Aunque el debate que se desarrolla ahora en el frente educacional toca muchos problemas como el sistema, principio y metodología didácticos, el problema esencial reside en si es imprescindible hacer una revolución en la educación y si hace falta convertir los centros docentes en instrumentos de la dictadura del proletariado y en posiciones que preparen trabajadores dotados de conciencia socialista y cultura, o sea, si debe el proletariado ejercer la dictadura sobre la burguesía en el frente educacional o viceversa. He aquí el quid del debate. Si lo aferramos, penetraremos a la médula de todas las declaraciones extravagantes arriba mencionadas.

Adherirse a la línea fundamental y persistir en el estudio de la teoría

Para tomar la lucha de clases como clave es preciso adherirse siempre a la línea fundamental del Partido. El Presidente Mao ha dicho: **"Nuestro Partido ha formulado la línea general y la política general de la revolución china, así como las líneas específicas para el trabajo y las medidas políticas concretas. Sin embargo, muchos camaradas recuerdan sólo las líneas específicas para el trabajo y las medidas políticas concretas, pero olvidan a menudo la línea general y la política general del Partido. Si de verdad las olvidamos, seremos revolucionarios ciegos, inmaduros y de ideas confusas, y al aplicar una línea específica para el trabajo y una medida política concreta, nos desorientaremos, oscilaremos a izquierda y derecha, y perjudicaremos nuestro trabajo"**. (*Discurso pronunciado en una conferencia de cuadros de la región liberada de Shansi-Suiyuán.*) Estudiar esta enseñanza del Presidente Mao encierra una importante significación actual. Todos los trabajos que emprendemos hoy, tienen sus principios y medidas políticas concretos, los cuales están subordinados a una clave general, que son la línea fundamental del Partido, la lucha del proletariado contra la burguesía y la dictadura del proletariado. Si se aparta de esta clave general, no se cumplirán bien los diversos principios y medidas políticas concretos e incluso será posible desviarse en su aplicación. Por eso, debemos esforzarnos por asegurar que nuestro pensamiento y acción no se separen en ningún momento de la guía de la línea fundamental del Partido.

Para empuñar bien la clave, que es la lucha de clases, es imperativo estudiar concienzudamente la teoría de la dictadura del proletariado. Debemos hacer esfuerzos por progresar más sobre la base del estudio que hicimos el año pasado. Sólo adquiriendo una verdadera comprensión de la teoría de la dictadura del proletariado, comprendiendo correctamente las clases, las contradicciones de clase y la lucha de clases en el período socialista, comprendiendo

de manera acertada el carácter, el blanco, la tarea y el porvenir de la revolución socialista, y comprendiendo por qué es indispensable ejercer la dictadura sobre la burguesía, podremos aplicar a conciencia la línea fundamental del Partido y arreglar bien las relaciones entre la cuerda clave y las mallas, y podremos tener una actitud correcta hacia la Gran Revolución Cultural Proletaria, hacia las masas y hacia nosotros mismos y apoyar las nuevas cosas socialistas que ayudan a restringir el derecho burgués. Necesitamos lograr la estabilidad y la unidad, pero esto no significa renunciar a la lucha de clases; la estabilidad y la unidad no pueden ser sino el resultado de la realización acertada de la lucha de clases y del tratamiento correcto de los 2 tipos de contradicciones de diferente carácter bajo la guía de la línea revolucionaria del Presidente Mao. Tenemos que trabajar duro por elevar nuestra economía nacional a nuevas alturas, pero esto tampoco indica que renunciemos a la lucha de clases; si se aparta de la lucha de clases como clave, a la economía nacional le es imposible marchar por un camino correcto. Es enteramente erróneo pensar y actuar para negar la lucha de clases como clave, y descuidar y relajar el estudio y la práctica de la teoría de la dictadura del proletariado, porque esto conduce inevitablemente a borrar la contradicción principal, esto es, la lucha entre las 2 clases, entre los 2 caminos y entre las 2 líneas, a equiparar la política y la economía, la política y el trabajo profesional, y a contravenir el principio marxista-leninista según el cual **"la política es expresión concentrada de la economía"** y **"la política no puede por menos de tener supremacía sobre la economía"**. (Lenin: *Una vez más acerca de los sindicatos, la situación actual y los errores de Trotsky y Bujarin*.)

Bajo la orientación de la línea revolucionaria proletaria del Presidente Mao, conquistaremos sin falta nuevas y mayores victorias en la causa socialista con tal que agarremos con firmeza la clave, la lucha de clases, estudiemos concienzudamente la teoría de la dictadura del proletariado y perseveremos en la continuación de la revolución bajo dicha dictadura.

Nota de *Ediciones Bandera Roja*

En el documento del Partido Comunista del Perú, *Construir la conquista del Poder en medio de la guerra popular*, de febrero de 1991, se lee:

Escuelas de cuadros. Muy necesarias pues estamos en forja de cuadros, pero no olvidar que un cuadro se forja en medio de la lucha de clases, en la guerra popular, nunca al margen de ella.

Diferenciar lo que es campaña de rectificación de retransmisiones y de la formación política de nuevos, intermedios y avanzados. No es lo mismo campaña de rectificación (una forma de desarrollar la lucha de 2 líneas) que escuelas regulares de activistas nuevos, quienes recién empiezan a conocer la política del Partido; ambas son tareas importantes pero diferentes y deben cumplirse disciplinadamente.

Para las escuelas populares, elaborar, con los propios participantes, esquemas de estudio, exposiciones y debates de la Base de Unidad Partidaria.

Para las retransmisiones, aplicar la norma: Primero retransmisión general, que abarca:

I. Cómo se ha desenvuelto el evento y qué contradicciones se presentaron, esto es, cuáles son las partes, qué ley se presenta y cómo se desarrolló la lucha.

II. Analizar el contenido sintético de los informes.

III. Acuerdos.

IV. Toma de posición.

Y, luego, retransmitir parte por parte; los informes, deben ser claros y sólidamente fundamentados, darle prioridad a la parte principal y debatir cada una de las partes; que las bases opinen, pregunten, discutan, si no se entrechocan las aguas no se logra cohesionar un grupo. Insistamos en el principio maoísta de lo

ideológico-político lo decide todo y aplicarlo con firmeza, pues estamos construyendo la conquista del Poder y debemos pensar siempre en perspectiva; el problema es conquistar y defender lo conquistado y si no nos preocupamos por poner siempre la política al mando no podremos manejar los complejos problemas que se nos presenten. Nos merece especial atención cómo afincarnos en la ideología todopoderosa del marxismo-leninismo-maoísmo, pensamiento gonzalo, pues es la única forma de desterrar el egoísmo fuente del revisionismo; y que esta ideología se plasme en política, en lucha de clases como hilo conductor y no apartarnos de ella; que, además, se concrete en construcción organizativa sino no montaremos nuevas formas.